

IEEM alista entrega de constancia de mayoría

GERARDO GARCÍA

Los cómputos distritales de la elección a gobernador concluyeron sin cambios en el triunfo de la virtual primera gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, por lo que ahora deberá desarrollarse el cómputo final y la entrega de la constancia de mayoría.

Al seno del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y de la representación electoral de Morena ahora deberán esperar cuatro días para conocer si habrá impugnaciones a los resultados oficiales.

El Consejo General del IEEM terminó con la sesión ininterrumpida de los cómputos distritales, en la que apenas se reabrieron y recontaron dos mil 881, de 20 mil 432 paquetes electorales, es decir el 14 por ciento.

No obstante, el distrito 9 Tejupilco fue el único que no llegó al 100 por ciento, porque no se instaló la casilla 635 en Coatepec Harinas.

Después de las 2:00 horas de ayer se concluyó con dicho ejercicio que contó con la participación de ciudadanos y representantes electorales de los partidos políticos.

Según el reporte oficial la diferencia entre Conteo Rápido respecto al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y los cómputos distritales sólo fue del 0.1 por ciento.

Ahora el IEEM deberá desarrollar el cómputo estatal para conocer la votación válida emitida y dar la constancia de mayoría a Gómez Álvarez.

Al respecto, la consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, admitió que quedan semanas dedicadas y delicadas para cerrar con profesionalismo la elección, aunque defendió que le han cumplido a la ciudadanía.

“Debo decir que está extensa labor confirma con datos, ahora sí oficiales, lo que nuestros instrumentos preliminares anticiparon,

el PREP y los Cómputos Distritales guardan una estrecha similitud, lo que prueba de nueva cuenta que el Instituto Electoral del Estado de México cuenta con capacidades técnicas para desarrollar instrumentos a la altura de cualquier parámetro internacional”, manifestó.

Evaluó que los resultados oficiales no arrojan cambios y será decisión de cada fuerza política impugnar, y tampoco ve complejidad en el dictamen de fiscalización.

Ante ello, recordó que como árbitro de la elección, tiene hasta el 16 de agosto para entregar la constancia de mayoría, proceso que se cumpliría si hay recursos en los tribunales, o esperar al dictamen del INE sobre gastos de campaña el 20 de julio.

“Tenemos hasta el 16 de agosto para emitir la constancia de mayoría, por supuesto que este momento puede ser antes, dependemos de los medios de impugnación... yo veo con tranquilidad, los números, lo que nos dicen los datos es que ha sido una elección que cumplió con creces en cuanto a organización y todo lo que se ha realizado, pero eso ya es una decisión propia de los partidos, hay que esperar estos cuatro días, a ver que deciden ellos”, manifestó.

En una consulta hecha a la representación de Morena confían que no haya impugnaciones a los cómputos distritales y que la siguiente semana se puedan celebrar los cómputos distritales para que, posteriormente, Delfina Gómez Álvarez reciba la constancia de mayoría.



*Amalia Pulido
dijo que ahora
van por el
cómputo estatal*

Podrían entregar constancia de mayoría en julio: Amalia Pulido

Después de concluidos los cómputos estatales, el órgano electoral estaría en la posibilidad de entregar la constancia de mayoría, señaló.

Adriana Carbajal

Aún y cuando la fecha límite para entregar su constancia de mayoría a la futura gobernadora Delfina Gómez es agosto, podría ser a finales de julio cuando se entregue, dijo Amalia Pulido, presidenta del Instituto Electoral mexiquense (IEEM).

Es así que aunque reconoció que aún hay que esperar a que concluyan los medios de impugnación, hay condiciones para que se adelante el proceso.

Al concluir la sesión de cómputos distritales, destacó que es posible adelantar la entrega de la

constancia en el caso de no haber medios de impugnación y sólo esperar el plazo de la fiscalización, que es el 20 de julio.

No obstante, reiteró que el instituto tiene hasta el 16 de agosto para emitir la constancia de mayoría, pero "por supuesto que este momento puede ser antes, dependemos de los medios de impugnación".

Respeto a los plazos

Dio a conocer que IEEM es respetuoso de los plazos, que no depende del instituto, pero después de concluidos los cómputos estatales, el órgano electoral estaría en la posibilidad de entregar la constancia de mayoría.

Sostuvo que también el proceso para llegar a la entrega de la constancia es el siguiente, una vez concluidos los cómputos distritales: a partir de ayer jueves, los partidos políticos tienen cuatro días para los medios de impugnación, "hay que



Amalia Pulido, presidenta del Instituto Electoral mexiquense (IEEM).

ser respetuosos de estos tiempos y esperar sobre todo que los tribunales vayan resolviendo".

Señaló que luego se llevan a cabo los cómputos estatales, además, el INE deberá entregar al órgano

electoral local el dictamen de fiscalización, para el que tiene como plazo hasta el 20 de julio, "y de acuerdo a los datos que tiene el propio sistema del INE, no esperamos que haya alguna complejidad en ese sentido".

Dio a conocer que la expedición del Bando Solemne, es decir, cuando la próxima gobernadora va a entrar en su cargo sería el 15 de septiembre.

Concluye conteo

Sin mayores complicaciones y con la confirmación del triunfo a favor de Delfina Gómez, quien será la próxima gobernadora mexiquense, concluyó el cómputo de votos oficial.

Después de concluir en el Instituto Electoral mexiquense (IEEM) la sesión ininterrumpida para el seguimiento de cómputos distritales, luego de que se determinaran reabrir más de 2 mil 880 paquetes electorales, la consejera presidenta del órgano electoral Amalia Pulido, aprovechó para agradecer a quienes hicieron posible la celebración de la elección, "es prueba de que el IEEM cuenta con capacidades

técnicas para desesperar instrumentos a la altura de cualquier parámetro internacional".

Captura de casillas

Se dio a conocer que se concluyó captura de casillas instaladas, aunque el único paquete que no llegó es el 9, cabecera Tezajupilco, debido a que en Coatepec Harinas no se instaló una.

Aún cuando concluyó el cómputo dio a conocer que el proceso sigue su marcha, pues apenas termina la actividad 107 de las 112 previstas para esta jornada electoral.

"El PREP y cómputos guardan estrecha similitud, ello prueba que IEEM cuenta con capacidades técnicas para desplegar instrumentos a la altura de cualquier parámetro internacional".